
Outubro Rosa

Mês será marcado por 
conscientização do câncer de  

mama

O  Outubro  Rosa  é  o  mês  de 
conscientização  e  combate  do 
câncer  de  mama.  O  movimento 
que  dura  o  mês  inteiro  busca 
alertar  sobre  os  riscos  e  a 
necessidade  de  diagnóstico 
precoce deste tipo de câncer, que 
é o segundo mais recorrente no 
mundo, perdendo apenas para o 
de pele.

O nome Outubro Rosa remete à 
cor  do  laço  que  simboliza, 
mundialmente,  a  luta  contra  o 
câncer  de  mama  e  estimula  a 
participação  da  população, 
empresas, e instituições públicas. 
Iniciado  na  década  de  90,  nos 
Estados  Unidos,  vários  Estados 
tinham  ações  isoladas  de 
realizações de mamografia  e  de 
detecção do câncer de mama no 
mês de outubro.

No ano de 2008, o Outubro Rosa 
chegou ao Brasil por iniciativa da 
Femama  (Federação  Brasileira 
de  Instituições  Filantrópicas  de 
Apoio  à  Saúde  da  Mama).  O 
movimento  prevê  ações  durante 
todo o mês em várias cidades do 
País.

Informações  da  Associação 
Paraguaçuense  de  Combate  ao 
Câncer apontam que é bastante 
elevado  o  número  de  mulheres 
que  buscam  atendimento  no 
Hospital  do  Câncer  Amaral 
Carvalho, na cidade de Jaú. Esse 
fato  é  potencializado  pelo 
agravante da não realização dos 
exames preventivos da mama, os 
quais  são  fundamentais  para  o 
diagnóstico precoce da doença. 

Assim,  em  nossa  cidade,  a 
Prefeitura  Municipal  e  o 
Departamento de Saúde marcam 
este  mês  com  várias  ações 
visando  à  conscientização,  para 
que o maior número de mulheres 
paraguaçuenses  se 
conscientizem da importância de 
se cuidar e realizar o auto exame. 

A Câmara  de  Vereadores  apoia 
esta  relevante iniciativa  e,  como 
forma  de  colaborar  com  o 
Departamento  de  Saúde,  irá 
realizar  inserções  informativas 
durante  toda  a  programação  da 
Radiativa  FM,  neste  mês 
denominado Outubro Rosa.

Campeonato da Juventude

Câmara parabeniza atleta  
paraguaçuense

Reunida em Sessão Ordinária na 
segunda-feira  (7),  a  Câmara  de 
Vereadores  aprovou  moção  de 
autoria  do  vereador  Serginho, 
com  assinatura  de  apoio  dos 
demais  vereadores,  que 
parabeniza  o  atleta 
paraguaçuense  Daniel  Ferreira 
do  Nascimento,  pelo  excelente 
resultado obtido no Campeonato 
Sul-Americano  da  Juventude, 
disputado na cidade de Lima, no 
Peru, em 28 de setembro.

Daniel,  de  apenas  15  anos  de 
idade,  faturou  o  título  de 
campeão  na  prova  dos  3.000 
metros rasos. 

Não obstante essa vitória, Daniel 
também  conquistou  o  ouro  na 
prova  do  revezamento  8x100 
metros  rasos.  O  jovem 
paraguaçuense  integra  a  equipe 
de atletismo do Departamento de 
Esporte/Luisas  de  Marilac/Peg 
Pag  Lima,  sob  o  comando  do 
professor Evandro Teixeira, tendo 
iniciado sua trajetória no atletismo 
no  ano  de  2010,  no  projeto 
“Alunos Hoje Atletas Amanhã".

Com  o  excelente  resultado, 
Daniel  registra  seu  nome  na 
história de nossa cidade como o 
primeiro  atleta  paraguaçuense  a 
conquistar  um  título  Sul-
Americano. A vitória na prova dos 
3.000  metros  foi  ainda  mais 
surpreendente, uma vez que o 2º 
colocado estava há mais de 100 
metros  quando  Daniel  cruzou  a 
linha de chegada.

Em decorrência de sua conquista 
no Peru, o atleta foi classificado e 
terá  a  oportunidade  de  disputar 
os  Jogos  Olímpicos  da 
Juventude,  que serão realizados 
em agosto de 2014 na cidade de 
Pequim, na China. 

"Essa  Moção  é  uma  forma  de 
reconhecermos  as  conquistas 
deste extraordinário atleta, motivo 
de  orgulho  para  os  munícipes, 
pois  quando  sobe  ao  pódio, 
simbolicamente,  leva  consigo 
todos  os  paraguaçuenses", 
enfatizou  o  vereador  autor 
Serginho.

Vereadores com o atleta Daniel, sua mãe 
e seu técnico Evandro
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Jogos Regionais

Câmara parabeniza atletas da 
natação 

A  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu  Paulista,  reunida  em 
Sessão  Ordinária  na  segunda-
feira  (7),  aprovou  moção  de 
autoria  da  vereadora  Kátia  do 
Jornal,  com assinatura de apoio 
do vereador Paulo Japonês, que 
parabeniza  os  atletas  da equipe 
de  natação  do  Departamento 
Municipal  de  Esporte  e  Lazer, 
pelo  excelente  resultado  no  57º 
Jogos  Regionais  da  7ª  Região 
Esportiva, realizado na cidade de 
Dracena, no período de 17 a 27 
de julho. 

De  acordo  com  a  vereadora 
Kátia, "a equipe de natação teve 
resultados surpreendentes frente 
às  grandes  potências  de  nossa 
região,  como  as  cidades  de 
Presidente  Prudente,  Marília, 
Assis  e  a  própria  cidade  sede 
Dracena, que como tradição 'abre 
os cofres em contratações', para 
ter resultados expressivos diante 
de sua torcida".

A  equipe  que  representou  o 
DEEL  –  Departamento  de 
Esporte  e  Lazer  da  Prefeitura 
Municipal,  foi  composta  pelos 
seguintes  atletas:  Beatriz 
Cassiano  de  Castro;  Bianca 
Gimenes  Alves  dos  Santos; 
Caroline  Andrade  Nascimento; 
Diogo Pereira de Souza; Gabriela 
Segura  Landim;  Isadora  Ruiz 
Milani;  João  Paulo  Pereira 
Mendes;  Joelcio  Viriatto 
Catenacci  de  Oliveira;  Leonardo 
Veríssimo  Vieira;  Luiza  Pelegrini 
Cação;  Mario  Augusto 
Camalionte;  Mylena  Belli;  Lívia 
Costa;  Mylena  da  Silva  Itelvino; 
Otton Jonas Pereira  de Oliveira; 
Pedro  Vespaziano  Santos 
Itelvino;  Rafael  Dal'laqua  dos 
Santos;  Roberto  Yussef  Chedid; 
Tamyris Alves de Souza Barboza; 
e Wesley Silveira dos Santos.

"Além dos atletas participantes da 
provas convencionais,  tivemos a 
satisfação  de  poder  contar  com 
dois  guerreiros,  que  nos 
representaram  nas  provas  para 
pessoas  com  deficiência,  que 
foram  Derly  Antonio  da  Silva  e 
Tiago Oliveira Bazzo", destacou a 
autora da moção.

O texto da moção não evidenciou 
nenhum  resultado  individual 
referente a cada atleta, apenas o 
resultado  coletivo,  pois  segundo 
sua justificativa,  "foi  a  somatória 
de  bons  resultados  que   nos 
levou  à  quarta  colocação  no 
masculino  e  a  ótima  terceira 
colocação no feminino".

Vereadora Kátia parabeniza os atletas da 
natação

Pedofilia

Câmara aprova "Semana 
Municipal Todos Juntos Contra a  

Pedofilia"

Reunida em Sessão Ordinária na 
segunda-feira  (7),  a  Câmara  de 
Vereadores  aprovou  Projeto  de 
Decreto Legislativo de autoria do 
vereador  Ian  Salomão,  que 
institui  no  Legislativo 
Paraguaçuense  a  "Semana 
Municipal Todos Juntos Contra a 
Pedofilia". O Projeto contou com 
a  assinatura  de  apoio  dos 
vereadores  César  Kikei,  Elaine 
Assistente  Social,  Reinaldo, 
Serginho e Vilma Bertho.

A "Semana" deverá ser realizada 
anualmente, na semana de 18 de 
maio,  dia  nacional  de  combate 
aos  crimes  de  abuso  e 
exploração sexual contra crianças 
e  adolescentes.  Terá  o  objetivo 
de conscientizar a população, por 
meio  de  palestras,  audiência 
pública e conferências, acerca do 
assunto  pedofilia,  debatendo 
iniciativas contra este crime. 

Caberá ao Poder Legislativo, em 
conjunto  com  o  Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança 
e  do  Adolescente  (CMDCA), 
organizar  e  implantar  todas  as 
ações  necessárias  a  serem 
realizadas  nessa  semana. 
Também  poderão  ser  firmadas 
parcerias com a iniciativa pública 
ou  privada,  pessoas  físicas  ou 
jurídicas,  entidades  religiosas  e 
universidades,  para  a  realização 
e organização da "Semana".

"Sabemos  que  o  combate  à 
pedofilia  deve  ser  uma  eterna 
busca dos poderes públicos e da 
população  em  geral,  pois 
somente assim se pode ter uma 
honesta esperança de acabarmos 
com  essa  chaga  social.  Assim, 
com  esse  projeto,  temos  o 
propósito  de  conscientizar  a 
população  e,  com  isso, 
auxiliarmos no combate ao crime 
de pedofilia", enfatizou o autor da 
propositura,  vereador  Ian 
Salomão.

Vereador Ian fala sobre seu projeto
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Casa Lar

Câmara aprova auxílio financeiro  
à entidade social

A  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu  Paulista,  reunida  em 
Sessão  Ordinária  na  segunda-
feira (7) aprovou por unanimidade 
de  votos, Projeto  de  Lei  de 
autoria do Prefeito Municipal, Dr. 
Ediney  Taveira  Queiróz,  que 
autoriza  o  Poder  Executivo  a 
conceder   auxílio  financeiro  à 
entidade  social  Casa  Lar  e 
abertura  de  crédito  adicional 
especial.

Os recursos financeiros a serem 
concedidos  são  provenientes  do 
Fundo Municipal  dos Direitos da 
Criança  e  do  Adolescente 
(FMDCA),  conforme  aprovado 
pelo  Conselho  Municipal  dos 
Direitos  da  Criança  e  do 
Adolescente  (CMDCA),  em 
reunião  realizada  no  dia  2  de 
outubro de 2013.

A  entidade  beneficiária  aplicará 
os  recursos  financeiros 
concedidos  na  instalação  da 
cozinha junto ao novo prédio, que 
abriga  os  acolhidos  daquela 
instituição  social,  conforme 
adequações necessárias exigidas 
pelo  município  e  Corpo  de 
Bombeiros,  e  prazo  fixado  pela 
Promotoria  de  Justiça  de 
Paraguaçu  Paulista.  A  entidade 
beneficiária  deverá  observar,  no 
que diz respeito à aplicação dos 
recursos e à prestação de contas, 
as  normas  legais  vigentes  e 
aplicáveis à espécie.

Por  conta  disso,  está  sendo 
solicitado  a  autorização  para  a 
abertura no Orçamento Programa 
do  Município,  referente  ao 
exercício de 2013, de um crédito 
adicional especial no valor de R$ 
26.997,13.  Os  recursos 
necessários à abertura do crédito 
adicional  especial  serão 
provenientes da anulação parcial 
ou  total  das  dotações 
orçamentárias.

Vereadores aprovam auxílio à Casa Lar

Tribuna Livre

Agente de saúde participa do 
espaço democrático da Câmara

A  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu  Paulista,  reunida  em 
Sessão  Ordinária  na  última 
segunda-feira  (7),  recebeu  para 
participar da Tribuna Livre a Sra. 
Larissa  Roberta  Ferreira  Martins 
de  Paula,  agente  de  saúde  da 
família,  para  explanar  sobre  o 
trabalho  realizado  pelos 
profissionais de sua categoria no 
município.

Em  sua  participação  no  espaço 
democrático  do  Legislativo, 
Larissa fez uma homenagem aos 
agentes  de  saúde,  lembrando 
que no último dia 4 de outubro foi 
comemorado  o  "Dia  do  Agente 
Comunitário de Saúde". 

Na  Tribuna,  Larissa  contou 
histórias  vividas  por  ela  e  por 
seus colegas de trabalho, citando 
depoimentos  emocionantes  de 
alguns cidadãos,  afirmando que 
são sempre muito bem recebidos 
pelas  famílias.  "O  que  vale  é 
quando você termina uma visita e 
o  morador  diz  'muito  obrigado, 
Deus o abençoe'", destacou.

Em  Paraguaçu  Paulista,  temos 
atualmente  42  agentes 
comunitários  de  saúde, 
distribuídos  em  7  unidades  de 
saúde  da  família,  atendendo 
vários  bairros,  inclusive 
Conceição  de  Monte  Alegre, 
Roseta  e  zona  rural.  São 
assistidas mais de 6.600 famílias, 
cerca  de  20.900  pessoas,  entre 
crianças,  adultos e idosos,  entre 
eles  gestantes,  pessoas  com 
problemas  crônicos  e 
vulnerabilidade  social.  Essas 
visitas  são  periódicas  e  os 
moradores  recebem  orientações 
sobre  saúde,  doenças,  cuidados 
com sua família e higiene.

O agente de saúde é um cargo 
exclusivo do Ministério da Saúde, 
do SUS, nenhuma outra empresa 
do  país  tem  esse  cargo.  De 
acordo  com  Larissa,  "é  uma 
categoria  que  não  tem  piso 
salarial, e essa luta agora mudou 
de instância, não lutamos apenas 
no município, mas sim em todo o 
Brasil. O Sindicato Nacional está 
junto  com  o  Governo  Federal 
tentando instituir o piso salarial. É 
um  trabalho  árduo,  as  famílias 
tem  muitos  riscos  de 
vulnerabilidade,  envolvendo  a 
problemática  do  álcool,  das 
drogas  e  do  tráfico,  que 
infelizmente  é  uma  das 
realidades  do  nosso  município, 
estamos  expostos  a  esses 
riscos", enfatizou.
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Pensando  na  dificuldade  de 
trabalho do agente de saúde, em 
2006  o  senador  Rodolpho 
Tourinho,  do  PFL  da  Bahia, 
protocolou um projeto que visa a 
estabelecer  o  piso  salarial  dos 
agentes  comunitários  de  saúde. 
Desde então, esse projeto tramita 
no Congresso, e será votado no 
próximo dia 23 de outubro.

"Instituída essa lei, ficamos mais 
tranquilos aqui no município, para 
que o Departamento de Saúde e 
a  Prefeitura  possa  cumprir  a  lei 
integralmente  e  repassar  os 
recursos  que  necessitamos. 
Nesse  momento,  usamos  essa 
Tribuna para pedir o apoio desta 
Casa  de  Leis  para  essa  luta 
nacional pelo nosso piso salarial. 
Não  viemos  aqui  para  atacar  a 
Prefeitura  nem  o  Departamento 
de Saúde, temos que agradecer o 
apoio  que  já  tivemos  por  parte 
deles  até  agora,  mas  nesse 
momento de luta  precisamos do 
apoio  de  vocês  vereadores, 
nossos representantes",  finalizou 
Larissa.

De  acordo  com  a  Lei  nº 
11.350/2006,  o  Agente 
Comunitário de Saúde tem como 
atribuição  o  exercício  de 
atividades  de  prevenção  de 
doenças  e  promoção  da  saúde, 
mediante  ações  domiciliares  ou 
comunitárias,  individuais  ou 
coletivas,  desenvolvidas  em 
conformidade  com  as  diretrizes 
do  SUS  e  sob  supervisão  do 
gestor  municipal,  distrital, 
estadual ou federal. 
Para  o  exercício  da  atividade  é 
necessário  residir  na  área  da 
comunidade em que atuar, haver 
concluído,  com  aproveitamento, 
curso  introdutório  de  formação 
inicial  e  continuada,  e  haver 
concluído o ensino fundamental.

Larissa durante sua participação na 
Tribuna

 Agentes de saúde do município com os 
vereadores

Indicações

Na  Sessão  Ordinária  de 
segunda-feira  (7)  foram 
apresentadas 14 indicações.

Indicação  186/2013,  de  autoria 
do  vereador  Miguel  Canizares 
Júnior,  que  indica  providenciar 
iluminação  na  Alameda  das 
Palmeiras, localizada na Avenida 
Hissagi Marubayashi.

Indicação  187/2013,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  a  realização  de  estudos 
para  a  alteração  no  horário  de 
trabalho dos garis que atuam em 
nossa cidade.

Indicação  188/2013,  de  autoria 
da  vereadora  Kátia  do  Jornal, 
com  assinatura  de  apoio  do 
vereador  Paulo  Japonês,  que 
indica  o  asfaltamento  da  Rua 
José  Jacó  Ferreira,  na  Vila 
Galdino.

Indicação  189/2013,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  a  instalação  de  redutores 
de  velocidade  na  Avenida 
Galdino.

Indicação  190/2013,  de  autoria 
da  vereadora  Kátia  do  Jornal, 
com  assinatura  de  apoio  do 
vereador  Paulo  Japonês,  que 
indica  a  troca  de  lâmpadas 
queimadas  no  loteamento 
Rancho Alegre.

Indicação  191/2013,  de  autoria 
da vereadora Professora Delmira, 
que indica a cobertura do espaço 
da  feira  dos  produtores  rurais  e 
outros no bairro Barra Funda.

Indicação  192/2013,  de  autoria 
do  vereador  Serginho,  com 
assinatura  de  apoio  dos 
vereadores  César  Kikei,  Ian 
Salomão  e  Vilma  Bertho,  que 
indica  o  recapeamento  da  rua 
Esportista Joaquim José Leite.

Indicação  193/2013,  de  autoria 
da vereadora Vilma Bertho,  com 
assinatura  de  apoio  dos 
vereadores  César  Kikei,  Ian 
Salomão e Serginho, que indica à 
empresa  AVOA  -  Auto  Viação 
Ourinhos  Assis  -,  providências 
quanto  ao  local  correto  para 
estacionamento  da  frota  de 
ônibus.

Indicação  194/2013,  de  autoria 
da  vereadora  Elaine  Assistente 
Social,  que  indica  que  seja 
efetuada  perante  a  mídia  a 
divulgação  do  andamento  e 
critério  para  a  distribuição  de 
telhas, bem como, qual o local e 
quem são  os  responsáveis  pelo 
atendimento dos munícipes, cujos 
imóveis  sofreram avarias  com a 
chuva de granizo ocorrida no dia 
20 de julho de 2013.
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Indicação  195/2013,  de  autoria 
da  vereadora  Elaine  Assistente 
Social,  que  indica  a  não 
concessão de  permissão para a 
realização  de  feiras  que 
promovam a concorrência desleal 
com  os  comerciantes 
paraguaçuenses,  assim  como 
intensa fiscalização para coibir a 
prática  desse  tipo  de  comércio 
em nossa cidade.

Indicação  196/2013,  de  autoria 
da  vereadora  Elaine  Assistente 
Social, que indica a realização de 
campanha visando a valorização 
do pedestre e  desobstrução das 
calçadas de nossa cidade.

Indicação  197/2013,  de  autoria 
da  vereadora  Elaine  Assistente 
Social,  que  indica  instituir 
estacionamento  específico  para 
motocicletas  na  Av.  Siqueira 
Campos,  em  frente  à  Praça  da 
Bíblia e o Posto Delta.

Indicação  198/2013,  de  autoria 
do  vereador  Ian  Salomão,  com 
assinatura  de  apoio  dos 
vereadores César Kikei, Serginho 
e  Vilma  Bertho,  que  indica  a 
pintura  de  parada  obrigatória 
"Pare"  no  cruzamento  das  ruas 
Santos  Dumont  e  Prefeito  José 
Deliberador.

Indicação  199/2013,  de  autoria 
do  vereador  Serginho,  com 
assinatura  de  apoio  dos 
vereadores  César  Kikei,  Ian 
Salomão  e  Vilma  Bertho,  que 
indica ao Presidente da Câmara, 
a  disponibilização  das  Sessões 
Plenárias no site da entidade.

Requerimentos

Em  Sessão  Ordinária  realizada 
na  segunda-feira  (7),  a  Câmara  
de  Vereadores  aprovou  1 
Requerimento.

Requerimento 107/13, de autoria 
do vereador Paulo Japonês, com 
assinatura de apoio da vereadora 
Kátia  do  Jornal,  que  requer  ao 
presidente  da  Companhia  de 
Desenvolvimento  Habitacional 
(CDHU),  Sr.  Natoni  Carlos  de 
Amaral  Filho,  informações 
relativas  à  pavimentação  e 
implantação  de  saneamento 
básico  no  Conjunto  Habitacional 
"J".

Situação: Aprovado
Votação: 12x0

Audiência Pública

Câmara convida população para 
audiência no dia 22 de outubro

A  Comissão  de  Orçamento, 
Finanças  e  Contabilidade  da 
Câmara  Municipal  realiza  na 
próxima  terça-feira,  a  partir  das 
9h,  no  Plenário  Vereador  Oscar 
Porfírio  Neto,  audiência  pública 
junto  à  população 
paraguaçuense,  para  discussão 
do  Projeto  de  Lei  38/13,  de 
autoria do Prefeito Municipal, que 
"estima a receita e fixa a despesa 
do  município  para  o  exercício  
financeiro de 2014". O prazo para 
apresentação  de  emendas  é  de 
14 a 23 de outubro.

A proposta  orçamentária  para  o 
próximo  exercício  foi  elaborada 
de acordo com os programas do 
Governo estabelecidos na Lei de 
Diretrizes  Orçamentárias  e  as 
exigências  contidas  na  Lei  de 
Responsabilidade  Fiscal, 
atendendo  assim  o  princípio  do 
equilíbrio  orçamentário,  princípio 
fundamental   das  finanças 
públicas, bem como as alterações 
na  codificação  das  receitas  e 
despesas  conforme  Portaria 
Interministerial  nº  163,  de  4  de 
maio de 2001.

A  Comissão  de  Orçamento, 
Finanças  e  Contabilidade  da 
Câmara  é  formada  pelos 
vereadores  César  Kikei  - 
Presidente;  Onório  Anhesim  - 
Vice-presidente;  Professora 
Delmira - Secretária.

Comissão de Orçamento da Câmara

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924
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